Pressemeldung 9/2022



Kiel, 5. September 2022

Energiegipfel in Schleswig-Holstein Landesverband Erneuerbare Energien fordert Umsetzung des Vorrangs für Erneuerbare

Beim morgigen Energiegipfel der Landesregierung mit Kommunen, Wirtschaft, Gewerkschaften, Wohnungs- und Landwirtschaft, Sozialverbänden und Verbraucherschutz soll es vorrangig um Energiesparmaßnahmen gehen. Der Landesverband Erneuerbare Energien, kurz LEE SH, begrüßt den Energiegipfel und unterstützt Sparmaßnahmen.

Jedoch stand in den letzten Monaten der Ausbau der Infrastruktur für LNG im Fokus der Genehmigungsbehörden. Erforderliche Genehmigungsverfahren sind in unglaublich kurzer Zeit abgeschlossen worden. "Dies macht deutlich, was mit politischem Willen und schnellen Entscheidungen möglich ist", stellt Marcus Hrach, Geschäftsführer LEE SH, fest. Er ergänzt: "Jetzt erwarten wir ein ebenso klares Bekenntnis zum Ausbau der erneuerbaren Energien und eine deutliche Beschleunigung der Genehmigungsverfahren. Im Land braucht es jetzt schnelles Handeln, um die Unabhängigkeit von russischem Gas und die sichere Versorgung der Bürger mit erneuerbaren Energien für Strom, Wärme und Verkehr zu erreichen."

Bereits seit Ende Juli ist durch eine Änderung im EEG gesetzlich verankert: "Die Errichtung und der Betrieb von Anlagen sowie den dazugehörigen Nebenanlagen liegen im überragenden öffentlichen Interesse und dienen der öffentlichen Sicherheit." Nach Auffassung des LEE SH muss das Land jetzt dafür Sorge tragen, dass dieser Grundsatz in Schleswig-Holstein sowohl auf Landes- als auch auf kommunaler Ebene umgesetzt wird. Verordnungen und Erlasse, die diesen Vorrang verhindern, müssen kritisch geprüft und neu abgewogen werden. Darüber hinaus muss das Land jetzt dafür sorgen, dass bis zum Erreichen der Klimaneutralität ausreichend Personal in den zuständigen Behörden zur Verfügung steht.

"Die Branche der erneuerbaren Energien ist bereit, einen noch größeren Beitrag zur Versorgungssicherheit zu leisten und die Abhängigkeit von Energieimporten zu reduzieren. Wir hoffen, dass die Landesregierung dieses Potenzial Schleswig-Holsteins nutzt und die erforderlichen Maßnahmen dafür zügig ergreift", schließt Marcus Hrach.

Über den LEE SH

Der Landesverband Erneuerbare Energien Schleswig-Holstein steht für die Vielfalt und gemeinsame Stärke der erneuerbaren-Energien-Branche. Als zentraler Ansprechpartner richtet sich der Verband an Politik und Gesellschaft, um Schwerpunktthemen dieser Branche zu transportieren, zu diskutieren und um die wirt-

Ansprechpartner:

Margrit Hintz, Referentin Kommunikation, Hintz@lee-sh.de, 0431 - 22181450 oder 0176-7670 4897



schaftliche Bedeutung der erneuerbaren Energiewirtschaft im Norden zu unterstreichen. Zu den LEE SH-Mitgliedern gehören neben diversen Spartenverbänden auch rund 170 Unternehmen, Verbände, Vereine und Einzelpersonen. www.lee-sh.de

Aus dem Norden. In die Zukunft.